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令和４年度第２回富津市障害者総合支援協議会会議録 

発言者 発言内容 

 

 

福原課長 

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（14：27 開始） 

 

定刻より少し前ですが、委員の皆様が揃いましたので、

会議を始めたいと思います。 

皆様方におかれましては、公私ともにご多用のところ、

令和４年度第２回富津市障害者総合支援協議会にご出席を

いただきまして、誠にありがとうございます。 

本日の進行を務めます、福祉の窓口課 課長補佐の福原

と申します。どうぞよろしくお願い致します。 

 

続きまして、会議資料の確認をさせていただきます。 

まず、事前に配付いたしました資料の確認をお願いしま

す。 

 

（事前配付資料の確認） 

 

続きまして、本日机上に座席表と「資料２ いきいきふ

っつ障がい者プラン第６期障害福祉計画（第２期障害児福

祉計画）の成果目標及び活動指標の進捗について」を置か

せていただいております。 

 

資料２につきましては、資料の修正が５点ありました。 

まず３ページをご覧ください。 

ページ中段の【成果目標と目標値】の表の項目名が「施

設入所者数」の令和３年度末実績につきまして「54 人」が

「55 人」でした。 

続いて、７ページをご覧ください。 
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進捗状況の【成果目標】の②１行目の施設入所者は「３

人」が「４人」でした。 

また、一段下の中頃、「評価目標」が「成果目標」でした。 

続いて、11 ページをご覧ください。 

ページ中段の【成果目標】の表の項目名が「就労移行支

援事業等（生活介護、自立訓練、就労移行支援、就労継続

支援）を通じた一般就労への移行者数」の令和３年度末実

績につきまして「４人」が「５人」、令和４年 12 月末現在

につきまして「６人」が「７人」でした。 

続いて、17 ページをご覧ください。 

ページ下段の【活動指標】の表の項目名が「障がい者自

立支援審査支払等システムによる審査結果の事業者との共

有・指導（件/年）」の令和４年 12 月末現在につきまして

「１」が「０」でした。 

なお、今報告した修正点につきましては、見え消しにて

表記して資料を修正しました。 

大変申し訳ございませんが、資料２の差し替えをよろし

くお願いします。 

 

会議資料の確認は以上となります。資料の不足はありま

すでしょうか。 

不足がある場合は挙手をお願いします。 

 

それでは、会議を始めさせていただきます。 

本日の会議は富津市情報公開条例第 23 条第１項の規定

により、市民の意見を反映させるために設置する審議会等

で、市民が構成員に含まれている会議については、法令等

に特別の定めがある場合を除き、公開することとなってお

ります。 

この規定により、本会議につきましても傍聴者の受入れ
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三沢会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体制を整備し、会議結果を公表することとしておりますの

で、ご承知おきくださるよう、よろしくお願い致します。 

また、会議録作成のため録音機の使用をさせて頂きます

ので、ご了承願います。 

それでは、はじめに、富津市障害者総合支援協議会三沢

会長より挨拶を申し上げます。 

 

みなさんこんにちは。 

今日はお集まりいただき、ありがとうございます。 

最近物の見方に気をつけており、いろんな視点で物事を

見るように心がけております。 

先日の車いすテニスの国枝慎吾さんもそうでしたが、今

までは「凄い選手だな」とだけ感じていましたが、本人だ

けではなく、周りの支援者も頑張っていただろうとか、他

の会議でも話させてもらいましたが、北海道のグループホ

ームで 20 年以上も知的障がい者が不妊治療を受けさせら

れていたという事件がありました。 

これは障害者総合支援法に記載されている「基本的人権

を享有する個人として生活を営む」という観点、また、障

がい福祉支援者の立場として、あってはならないことだと

思います。 

ただ、これも先ほど言ったとおり少し視点を変え、保護

者のことだとか、障がい者から生まれてくる子どもをただ

「ダメだ」と言うだけで終わらせてはいけないと思います。 

この世の中には様々な関わり、それぞれの得意なことや

不得意なことがあり、できることやできないことがたくさ

んあると思います。 

この協議会にも様々な立場の方がおり、いろんな視点か

ら議論をしていき、より良い活動につながっていくと良い

と考え、皆様からの意見をいただいていきたいと思います
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福原課長 

補佐 

 

 

 

 

三沢議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ので、ご協力よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

それでは議事に入ります。 

富津市障害者総合支援協議会設置要綱第６条第１項に

「協議会の会議は、会長が招集し、その議長となる」とあ

りますので、三沢会長に議長をお願い致します。 

 

それでは議長として会議を進行させて頂きますので、皆

様のご協力をお願い致します。 

初めに、本日の出席者は 17 名ですので、富津市障害者総

合支援協議会設置要綱第６条第２項の規定により、委員の

過半数の出席がございますので、会議は成立します。 

それでは議題に入る前に、会議録署名人を決める必要が

あります。 

私の指名する方にお願いするということでご承認いただ

けますでしょうか。 

 

・・・異議なし・・・ 

 

ありがとうございます。 

それでは、富津市手をつなぐ育成会の渡邉委員と望みの

門新生舎の森委員のお二人にお願い致します。 

なお、お二人には、後日事務局が調製した会議録を確認

していただき、署名をお願い致します。 

よろしくお願いします。 

 

それでは、議題に入ります。 

議題１「令和４年度部会等活動報告及び令和５年度部会

等活動方針について」を議題と致します。 
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森井部会長 

幾野部会長 

小原部会長 

平野部会長 

大森管理者 

栗本 

 

三沢議長 

 

 

 

清川委員 

代理 

 

 

 

 

 

小原部会長 

 

 

 

説明につきましては、就労支援部会、地域生活支援部会、

子ども部会、権利擁護部会の順に各部会長より説明をお願

いします。 

また、連絡調整会議については、一部事務局委託先であ

るほうきぼしより、広報会議、差別解消会議については、

事務局より説明をお願いします。 

それでは、就労支援部会から説明をお願いします。 

 

（就労支援部会について説明） 

（地域生活支援部会について説明） 

（子ども部会について説明） 

（権利擁護部会について説明） 

（連絡調整会議について説明） 

（広報会議、差別解消会議について説明） 

 

ありがとうございました。 

ただいま、各部会長、ほうきぼし及び事務局より説明が

ございましたが、何かご意見やご質疑はございますか。 

 

子ども部会の活動について、質問させていただきます。 

毎月交流会を開催しているようですが、これは保護者さ

んだけが参加されているのか、お子さんも参加されている

のか、部会員さんもされていたりするのか。また、そこで

お聞きした不安などが令和５年度の活動方針に反映されて

いるのでしょうか。 

 

まず参加者ですが、お子さんについては平日の開催とい

うこともあり、参加されていません。 

保護者さんだけの参加だったり、保護者さんから相談を

受けた事業所の職員さんが同伴されるケースが見受けられ
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清川委員 

代理 

 

小原部会長 

 

 

 

 

清川委員 

代理 

 

 

三沢議長 

 

 

大森管理者 

 

 

ます。 

また、参加者で変わってきたのが、以前はお母さんだけ

の参加ばかりだが、最近はおばあちゃんやお父さんの参加

が増えてきております。 

交流会での相談が令和５年度の活動に反映しているかと

いうことですが、相談内容は刻々と変化しているもので、

継続した相談内容でも、その都度うまくいった時もうまく

いっていない時もあります。 

また、画一的な答えを導き出せるものでもないことから、

主に傾聴し、相談者に寄り添いつつ、アドバイスできる状

況であれば、行うというものです。 

 

円卓を囲って話し合うみたいな会ってことですか。 

 

 

参加人数に応じてですが、机を用意し、皆さんに前回開

催時からの１か月間の出来事について伺うと、皆さんから

様々な体験や悩みが伺えるので、そこから自分の体験やア

ドバイスを交えて話し合っていく形です。 

 

私の事業所は相談支援事業所を併設しているので、相談

員と１対１での相談はありますが、複数の当事者たちの交

流会というのは素晴らしい活動だと思いました。 

 

ありがとうございます。 

その他に意見やご質疑はございますか。 

 

子育て交流会について補足をさせてください。 

部会長からの説明もあったとおり、お母さんだけではな

く、お父さんお祖母さんなど多様な当事者の方が参加して
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三沢議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

木村課長 

 

三沢議長 

 

 

 

 

おりまして、そこには我々のような支援者も参加するよう

にしています。 

それは話しをしていく際にファシリテートが必要な場面

があったり、似たような内容の相談が出てくることもある

ことから、個別の相談ケースなのか、共通点のある全体的

なニーズなのかを判断できるよう話を伺っています。 

どこかの機関につなげて終了するケースや、基幹相談支

援センターとして検討し、個別に継続した支援をしていく

ケースになることもあります。 

 

ありがとうございます。 

その他に意見やご質疑はございますか。 

 

・・・意見、質疑等なし・・・ 

 

ないようですので、議題１「令和４年度部会等活動報告

及び令和５年度部会等活動方針について」はご了承頂きた

いと思います。 

続いて、議題２「いきいきふっつ障がい者プラン第６期

障害福祉計画（第２期障害児福祉計画）の成果目標及び活

動指標の進捗について」を議題と致します。 

事務局より、説明をお願いします。 

 

（資料２を説明） 

 

ありがとうございました。 

ただいま、事務局より説明がございましたが、何かご意

見やご質疑はございますか。 

 

・・・意見、質疑等なし・・・ 
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福原課長 

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ないようですので、議題２「いきいきふっつ障がい者プ

ラン第６期障害福祉計画（第２期障害児福祉計画）の成果

目標及び活動指標の進捗について」はご了承頂きたいと思

います。 

続いて、議題３「その他」として、委員の皆様から何か

ございますか。 

 

・・・発言なし・・・ 

 

ないようですが、事務局からは何かありますか。 

 

事務局より、ご連絡させていただきます。 

来年度は、「いきいきふっつ障がい者プラン 第７期障害

福祉計画、第３期障害児福祉計画」の策定年度となります。

計画策定に係るスケジュールにつきましては、来年度第１

回目の富津市障害者総合支援協議会にてご報告させていた

だきますが、来年度は、協議会の開催が２回増え、年４回

の開催を予定しております。 

なお、例年、計画策定年度の第１回目の会議は５月中旬

頃に開催しております。開催日の１か月前にご連絡させて

いただきますので、ご承知のほど、よろしくお願い申し上

げます。 

また、年度替わりで人事異動等があった場合は、ご多用

のところとは存じますが、すみやかに事務局にご連絡をい

ただきますよう重ねてお願い申し上げます。 

 

委員の皆様におかれましては、来年度も引き続きお力添

えをいただきますよう、何卒宜しくお願い申し上げます。 
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三沢議長 

 

 

 

 

 

事務局からの連絡は以上となります。 

 

その他に何かありますか。 

なければ、以上をもちまして、令和４年度第２回富津市

障害者総合支援協議会を終了致します。 

ご協力ありがとうございました。 

 

（15：43 終了） 

 


